
「最高の贅沢」

 贅沢 必要以上に金銭や物を使うこと。また、

そのさま。(wiki抜粋)	
このテーマを頂いた時に自分にとって贅沢とはな

んぞや?と考えました。分からなかったので友人等に

自分にとって最高の贅沢ってなに?と聞いても｢う～

ん、何だろう?｣とはっきりとした回答はありません

でした。しかし、｢今度、コレが終わったら〇〇にい

って◯◯をするんだ｣と言われると｢いいね！贅沢だ

ね｣と感じる事は簡単でした。

ここからは持論になりますが、 贅沢 とは、目

標があり達成した時に自分に対するご褒美なのでは

ないか?と思います。今回、このテーマを頂いた事を

機に自分にとって｢最高の贅沢｣を探す旅に出ようと

思います。

               とも 久保田剛史

次回のテーマ｢夏の思い出または夏休みの思い出｣

リレー 

エッセイ 「尊敬する歴史上の人物」

このテーマを考えた時、思いついたのは日本の有名

な偉人…ではなくアメリカのウォルトディズニーで

した。みなさんご存知のとおり、ディズニーリゾート

の創立者です。彼は、子どもから大人まで誰もが楽し

める夢の世界を実現させた、発想と創造力が豊かな素

敵な方です。名言の１つで、私が彼のことを尊敬する

理由でもある大好きな言葉があります。

『If you can dream it,you can do it.（夢見ることが

できればそれは実現できる。）』

ウォルトディズニ―だからこそ言える言葉であり、

彼が言うからこそ説得力のある言葉だと思います。夢

は実現するためにある！！

そんな私の夢はここでは書ききれないので、秘密に

しておきます 

               きら 池田美波

次回のテーマ「最近食べたおいしいもの」

新人職員紹介 

～りとるの新しい仲間たち～ 

生活介護事業所「きら」「とも」では、ご利用者様

が織るさをり織の生地から、雑貨を作って販売して

います。実はこのさをり雑貨に５年間程前から mote
のロゴを付けたいと考えていました・・・そしてつ

いに念願のロゴマークを作成する事ができまし

た！！

何故、ロゴマークにこだわるのか？それは、独自

の色彩感覚から織られたこの世に 1 点しかない素晴

らしい商品に「どこで作っているのか」が分かり、

「ここでしか買えない」という付加価値を付けたか

ったからです。

少し商売魂が強く出てしまいましたが(笑)、簡潔

にまとめると「りとるらいふ」と「mote」が好きだ

から作ったというのが本音です。是非、雑貨屋 mote
へお越しください。

Mote  ロゴできました！ 

はじめまして。7 月 21
日付けできらに配属に

なりました、福永です。

日々学びながら利用者

様と接しながら、楽し

く仕事が出来たらと思

っています。よろしく

お願い致します。

7 月 21 日にともに配属にな

りました、大島と申します。

障害部門は初めてなので戸

惑う毎日ですが、早く慣れ

て利用者様と一緒に楽しめ

たらいいと思っています。

まだまだ未熟ですが、宜し

くお願い致します。

福永マリ

大島恵美子 

秋の夜長に想うこと 

 社会福祉法人みんなでいきる 係長 笹川 隼也 

まもなく 10 月に入ると、消費税の増税が始まります。今回の消費税増

税と同時に軽減税率制度も開始されます。これは、「酒類・外食を除く飲

料食品」「週 2 回以上発行される新聞(定期購読契約に基づくもの)」が軽

減税率の対象になり、10％ではなくこれまで通り 8％となる制度です。ま

た、外食やケータリングは10％に対しテイクアウトは 8％となります。電

気・ガス・水道は 10%になり、新聞は素材が紙の場合 8%・電子版は 10%に

なるという事です。欧州などではごく一般的な制度とのことですが、日本

ではまだまだ浸透していない制度なので実際にスタートしてみないと、ど

のような問題が起生するのか予想がつきません。また、今回の消費税増税

に伴い障害福祉サービス等報酬改定も実施される事になっています。 

さて、消費税増税以外に 10 月より「新しい経済政策パッケージ」(平成

29 年 12 月 8 日閣議決定)が実施されます。全 4 章からなるもので、その

なかの一つ「人づくり革命」に介護人材の確保に関するものがありました

ので、下記厚生労働省 HPより抜粋し掲載します。 

第２章 人づくり革命 

５． 介護人材の処遇改善 

（具体的内容） 

人生１００年時代において、介護は、誰もが直面し得る現実かつ喫緊の課

題である。政府は、在宅・施設サービスの整備の加速化や介護休業を取得

しやすい職場環境の整備など、これまでも介護離職ゼロに向けた重層的な

取組を進めてきたところである。 

安倍内閣は、２０２０年代初頭までに、５０万人分の介護の受け皿を整備

することとしているが、最大の課題は介護人材の確保である。介護人材を

確保するため、２０１７年度予算においては、介護職員について、経験な

どに応じて昇給する仕組みを創り、月額平均１万円相当の処遇改善を行う

など、これまで自公政権で月額４万７０００円の改善を実現してきたが、

介護人材確保のための取組をより一層進めるため、経験・技能のある職員

に重点化を図りながら、介護職員の更なる処遇改善を進める。また、障害

福祉人材についても、介護人材と同様の処遇改善を行う。 

（実施時期） 

こうした処遇改善については、消費税率の引上げに伴う報酬改定において

対応し、２０１９年１０月から実施する。 

(「厚生労働省 HP2019 年障害福祉サービス報酬改定における主な改定内

容」より一部抜粋) 

新しい政策パッケージの人づくり革命という中には、教育の無償化や

待機児童の解消・規制制度改革等も盛り込まれています。これらをみな

んでいきるという法人に当てはめた際に、人材確保及び働きやすい職場

環境という点で企業主導型保育事業を行っています。また、規制制度改

革等にある介護分野での外国人人材の受入れに関しても、受け入れ準備

を進めています。そして介護の ICT 化に関しても導入に向けて積極的に

模索しています。その他にも多くの構想があるのだと思います。そのよ

うに考えると、みんなでいきるという法人は社会の流れを的確に掴み、

更に先を読んで事業展開を行っている法人であると感じます(いち現場

職員の私がこのような事を言う立場ではありませんが・・・)。 

さて話を少し戻しまして、介護人材の不足というのは既知の事実です。

今回の文言には、「障害福祉人材についても、介護人材と同様の処遇を行

う」となっています。国の施策により、介護人材の確保に関して様々な

取り組みがなされることは、非常に良い事であると感じます。しかしそ

の一方で、介護人材が不足しているのは賃金のみの問題なのだろうか？

と疑問を持たずにはいられません。超少子高齢化社会へと向かいつつあ

る現代において、介護人材の確保と継続した就労は国の課題でもあり経

営・運営の課題でもあり、現場で働く職員の課題でもあると考えます。

今回、国の施策で一定の方向性が示されました。では、実際に経営・運

営と現場には何が必要で、どのような事が求められるのでしょうか。前

片桐副理事長の言葉をお借りすると、現場職員に求められる事は、介護

人材が不足している事に奢らず「権利を主張する前に義務を果たす」と

いう事であると考えます。そして現場職の継続した就労に必要な事は「正

直にやっているものが馬鹿を見て、口が達者なものが得をする」という

ような事柄に対して「理不尽さをどれだけ減らす事ができるか」だと考

えます。また、役職者には役職者の・人には年齢相応の「人間性」と「品

格」が求められます。それらが未熟であると職場内の人間関係に大きな

影響を及ぼし、継続した就労にも影響を与えるのであろうと感じます。 

「ふくし」という「物」ではなく、人と人との間に生まれる職業なだ

けに「理不尽さ」を減らし、成熟した「人間性」「品格」を形成していく

事が何よりも重要であると考えます。それらを大切にしなければならな

いとも思います。そんな事を考えながら秋の夜長、夜空を見上げながら

先立った彼に問いかけるのです。「ちゃんとやれてるかな？」と。 



9 月に入り朝夕は過ごしやすくなってきましたね！今年の夏は皆様はどのように過ごされたのでし

ょうか？？季節は夏から秋へ… 「食欲の秋」「スポーツの秋」「芸術の秋」と楽しいことが盛りだく

さん。それでは 9月のりとるらいふ通信をお届けします♪

すいか割りを楽しみました！ 

「あと半歩ぐらい」 

「いやいやもう少し左」など 

みんなで協力して声を 

掛け合っていましたね(^▽^) 

りとるらいふ

【とも】

夏の思い出フォトアルバム  

（社福）みんなでいきる 

障害福祉事業部りとるらいふ 

発行日：2019 年 9月 

【もーと】 

【にこ】 

フルーツ盛りだくさんの 

オレンジゼリーを作りました！ 

果物がさっぱりして、 

夏にぴったりのゼリーを 

味わうことが出来ました♪ 

祝日開所にラーメン作りをしました★ 

なんとスープから煮込んで 

こだわりのラーメンが完成！！ 

美味しくて笑顔があふれていました

【きら】 

上越妙高駅へ。 

駅のホームで新幹線を見

ました！ 

「ソンニャーレ」へ 

お出かけ。 

暑い夏にはジェラートが 

一番！

土曜開所でカラオケに行きました♪ 

たくさん歌って大盛況！ 

夏休みはマクドナ

ルドや体育館へ

出掛けたり、かき

氷を作ったりと

様々な活動をし

ました！ 

へいらっしゃい！焼きそば

いっちょあがり！ 

自分で注文しました。アイス

おいしかった～！ 

夏祭り！しゃぼん玉

クラブの児童と交流

しました。 

～めいっぱい夏を楽しみました。すてきな思い出がたくさんできたね！～ 

【ららん】 


